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“上一次代表
上海申花比赛，已
经过去快两年了。
现在在中超的平台
上对阵上海申花，
有一种不一样的感
情。”在浙江队主场
迎战上海申花之
前，记者和高迪聊
起了这场他的“特
殊之战”：“我在申
花待了八年，肯定
有着很深的感情。
周六晚上的比赛结
束后，我会过去向
申花球迷谢场，用
这样的方式和申花
球迷告别。”

孔子曾经说
过：“人之进退，唯
问其志趣，必以渐
勤则得多矣。”这是
孔子对于进退的平
和心态，1990年出
生于孔子家乡曲阜
的高迪，也在见识
了足球的大场面和
起起伏伏之后，对
事业和人生都拥有
了平和的心态。

专访高迪 ·踢申花没有回避条款

“要向申花球迷谢场”
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1999年，山东鲁能泰山俱乐部在
潍坊组建鲁能足校，高迪是第一批来到
足校的小球员。从足球学校一直踢到
一队，高迪在山东鲁能待了13年。不
过由于山东鲁能中前场球员太多，高迪
一直没有得到很好的机会，在一队出场
的机会屈指可数。

是金子总会发光的。在一队没有
得到什么机会，高迪在2012年的预备
队联赛中“砍瓜切菜”，拿到了这一年预
备队联赛的最佳射手，这也引起了时任
杭州绿城主教练冈田武史的注意。
2013年，杭州绿城从山东鲁能租借了
高迪，高迪在这一年的中超联赛中出场
21次，打进五球，远超在山东鲁能泰山
一队的数据。

一张在网上流传很广的照片是，高

迪在2013赛季首轮绿城主场和长春亚
泰的比赛中进球，他第一时间跑到冈田
武史面前鞠躬，当时23岁的高迪因为
这个动作得到了外界的赞赏：这是一个
懂得感恩的年轻人。
在第二年，高迪加盟了上海申花，

“那是2014年2月20日，我和耿晓峰一
起从山东来到了上海。我们两人一起
加盟了申花，当时自驾开过来的，一共
开了八九个小时才开到上海。开进上
海地界的时候，我摇下了车窗，大喊了
一声‘上海我来了’。”

来到上海后，高迪对于自己的职业
生涯充满了期待：“反正就是很想在申
花这个平台上展现自己，想在上海滩展
示自己的足球才能，对未来充满了期
待。”

10日晚间，浙江队将在湖州奥体
中心迎战上海申花，这是浙江队六
年来第一次在中超联赛中和上海申
花交手。周三下午，浙江足球俱乐部
开售中秋之夜球票，结果仅仅1分多
钟的时间，网上开售的球票就告售
罄。这是中超联赛的焦点之战，球迷
们都想在现场观看这场比赛，球票自
然就成为了抢手货。

浙江队周三回到杭州，等待他们
的是中秋之夜和上海申花的比赛。
浙江队在近两个月都经历着高温和

密集赛事的双重考验，在上一轮客场
迎战北京国安的比赛中，多名球员因
为疲劳或者伤病无法首发，张佳祺、
程进和岳鑫等球员，都无缘主力阵
容。像本赛季发挥出色的张佳祺，因
为膝关节受伤和过于疲劳，一直到第
86分钟才替补上场，能否赶上和上海
申花的比赛还是未知数。

对于和申花的比赛，浙江队上下
非常重视，因为对手本赛季表现出了
强大的实力，目前在积分上也比浙江
队高出2分，排在积分榜的第四位。在

本赛季已经结束的中超联赛中，在申
花身上拿到3分的，只有武汉三镇和成
都蓉城。这场比赛，曹赟定、朱建荣和
刘若钒等球员都有望复出，这无疑将
增加上海申花的战斗力。

在浙江队和北京国安的比赛结
束后，记者和浙江FC副总经理吴少
堃聊到了这场比赛。吴少堃说：“和
北京国安的比赛，全队在一度被动
的情况下把比分扳平，客场拿走 1
分。就像主教练说的，在整个过程
中我们发挥得很好，但我觉得，其实

我们还可以做到更好。”
吴少堃更想说的，是浙江队和

上海申花的比赛：“马上就是中秋节
了。中秋节本是和家人团聚的日
子，虽然大家体能正在接受严峻的
考验，和北京国安的比赛，也有球员
因为伤病做了一些轮换，但作为职
业球员，这一切都是应该去做的。
现在联赛还没过半，球队在各方面
都要更上一个台阶，这也应该是球
员对自己的要求。”

对于周六的比赛，一名浙江FC
高层还给球员敲了警钟：“申花肯定
会非常重视这场比赛，他们对比赛
做好了充分的准备。对于这场比
赛，我们绝对不能掉以轻心。”

球票1分钟售罄，高层给球员降温

“我从小就离开家在外面踢球，后
来又租借出去过，所以适应能力很强，
很快就适应了在申花的踢球节奏。”高
迪笑着说，“再加上我可能首秀都会有
比较好的表现，所以在第一轮客场和
上海申鑫的比赛中，我进了两个球，从
一开始就和申花拥有了蜜月期。”

在加盟上海申花的第一年，高迪
就贡献了六个进球和一次助攻，还入
选了国家队，并且在国足和马其顿队
的友谊赛中打入第二球，帮助国家队2
比0获胜。而高迪和上海申花的告别，
是2020年年底的亚冠联赛。“虽然中间
有进进出出，但算起来我在申花也待
了八年。”高迪说：“今年申花的成绩挺
不错的，目前排名比我们浙江队高，我
也挺期待和申花踢这场比赛。”

在高迪看来，浙江队和上海申

花的比赛各有优势：“我们的优势在
于，外援比较齐整，而且这场比赛是主
场作战，球队也已经八轮不败了。申
花的国内球员水平很高，像吴曦、于汉
超他们，很多都能起到外援的作用。
而且这段时间申花都没有比赛，有足
够的休息时间，我们在20天时间里要
踢六场比赛，大家都很疲劳，在体力
上处于劣势。”

现在的申花有很多高迪在队里时
的队友，也有很多年轻球员，“申花有
很多很有潜力的年轻球员，我和他们
一起待过一两个赛季，那时候他们机
会不多，但现在都踢出来了。”

高迪举了几个球员的例子：“朱
辰杰就不用说了，是队里的核心球员
了，还当了队长，现在是各级国字号
的常客，他很有能力，发挥也很稳定，

可惜的是今年伤病比较多。汪海健
抓住了去年球队年轻化的机会，现在
坐稳了位置。还有像刘若钒经历了
中甲的锻炼，也是越踢越有感觉了。
申花中前场的竞争很激烈，一些年轻
球员在这样的竞争氛围中踢出来了，
进步特别快。”

高迪这次还要面对在上海申花效
力时的恩师吴金贵：“吴导带队的时
候，给了我信任和很多比赛机会。今
年在大连比赛的时候，我就遇到过吴
指导了，我们一起叙了叙旧。这次我
们在湖州碰面的时候，还会再聊聊
的。吴指导今年带队带得挺好的，球
队防守抓得好，也很团结，表现出了巨
大的战斗力。申花接连战胜北京国安
和山东泰山，还终结了泰山的九连胜，
这些都很不容易。”

“期待踢申花，想和吴指导叙叙旧”

虽然中间去过江苏苏宁和长春
亚泰，但最近几年高迪在上海申花效
力的时间是最长的，也对申花有着深
厚的感情：“我觉得申花球迷是非常
棒的，无论是主场还是客场，我都能
感受到球迷的支持，所以我一直非常
感谢他们。我想等我的儿子长大了，
我会带他去虹口看球，让他在我踢过
球的球场感受球迷们的热情。”

说到自己的儿子，高迪表露出了
一脸的幸福：“我到申花踢球后，把家
安在了上海，儿子今年5月刚好4岁
了，有时候我会带他踢踢球。走不走
职业道路，要看他自己的选择，我现
在就是想让他从足球中感悟些东西，
比如意志力和坚持，这些东西对他的
人生很有帮助。”

今年夏天，儿子跟随家人去了山
东过暑假，高迪每天都要通过视频电
话和儿子“见面”：“我们做球员的，和
家人在一起的时间很少，经常会想他
们。家人是我最大的动力，现在就想
着自己能多努力，成为儿子的榜样，
让他也成为一个积极上进的人。”

现在浙江队每次有比赛之前，高
迪都要让儿子看自己的比赛，家人会
把比赛投屏在大屏幕上，儿子在大屏
幕前激动地喊着“爸爸加油”。看到高
迪进球后，儿子还在视频电话里一个
劲夸爸爸：“爸爸真棒。”“有了儿子后，

自己的责任感更强了，也会对足球这
份职业，有更深的认识。”高迪说。

本赛季中超的第11轮联赛，高迪
梅开二度帮助浙江队2比0完胜深圳
队，取得了三连胜，高迪也当选了那
轮中超最佳球员。高迪本赛季已经
打进三球，成为了浙江队的本土最佳
射手。32岁的高迪已经不再是追风
少年，而立之年的他显得更加沉稳，
也更加珍惜每一次上场的机会，内心
的平和让他在球场上充满了力量，并
且一有机会就得到爆发。

浙江队前两个主场，都有几千
名球迷进场，明天的比赛还会有上
海申花球迷来看球。高迪对于比赛
的氛围非常期待：“此前我们在踢赛
会制比赛，很多都是不对球迷开放
的，这和有球迷的比赛气氛差距太
大了。有了球迷的加油，球员就会
更有动力，也更能享受足球。我觉
得浙江队的球员是幸福的，我们能
在有球迷的主场比赛，真的要好好
珍惜。”

在和上海申花的比赛结束之后，
高迪准备去向申花球迷谢场：“向老
东家球迷谢场，这是一种仪式，是球
员和球迷的相互尊重。我当时离开
申花的时候，没机会和球迷告别。我
想用这样的方式，和申花球迷进行告
别，感谢他们之前对我的支持。”

“给儿子做个好榜样”
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